

Compte rendu de réunion REAAP 14/11/13

Motif / type de réunion : Atelier REAAP Morlaix	
Présent(s) : <ul style="list-style-type: none">• BERROU Alain, PODER Marie-Anne, GUENGANT Vanessa, RiOU Monique, BRIAND Sylvie, LE MOUEL Delphine, COLLETER Sabine, CHIRON Vanessa, LE GALL Aline, FORISSIER Anne, QUEMENER Fanny	Date : 14/11/13
Retard(s) : <ul style="list-style-type: none">• ...• ...	Heure de début : 14H15
Excusé(s) : <ul style="list-style-type: none">• BOZEC Sandrine• TESSIER Virginie• MORVAN Régine• DELAHAYE Claire	Durée : 1H45
Non excusés : <ul style="list-style-type: none">• ...• ...	Heure de fin : 16H

ORDRE DU JOUR :

- **Point 1**

- Présentation de la maison des habitants et de la vie locale à Plougasnou (2 associations : “Carnet de Bord” et “Projet Echanges et Développement”)
 - Présentation du Dispositif de Réussite Educative
- **Point 2**
 - Infos/Actus du territoire
- **Point 3**
 - Echanges sur l’atelier / Tour de table des impressions des uns et des autres

Information échangées

- info 1 :

Deux fichiers joints vous permettront d’avoir une présentation synthétique de ce qu’est la maison des habitants de Plougasnou. Ces documents nous ont été présentés par Sylvie Briand et Delphine Le Mouel.

Nous avons ensuite échangé sur différentes questions liées à cette association :

- sa difficulté à être reconnue, car l’asso n’est ni un centre social, ni une structure d’insertion... => problème d’identité
- comment penser un travail collectif avec un public multigénérationnel ?
- comment s’ouvrir aux autres ?
- comment bien communiquer ?
- comment mobiliser les jeunes / susciter leur intérêt ?

Il est difficile de retranscrire les échanges produits en réunion sur ces différents sujets. Plusieurs pistes ont été évoquées afin de pallier ces différentes problématiques, les expériences des uns et des autres ont été enrichissantes pour nourrir les débats.

Entre autres, nous avons échangé sur le fait que pour ouvrir une structure, il fallait partir de besoins réels, et qu’il était nécessaire que les habitants soient porteurs du projets.

La maison des habitants a pour inconvénient (mais aussi pour avantage de par le cadre) de ne pas être au bourg de Plougasnou, et donc pas forcément visualisée par les habitants, d’où l’importance de bien communiquer.

Sur la question de la mobilisation des jeunes, nous nous sommes accordés sur le fait qu’il fallait se rapprocher des écoles, des collèges, et autres structures locales, pour informer davantage. D’autre part, la population de Plougasnou étant une population vieillissante (62 ans de moyenne d’âge), cela semble plus difficile d’arriver à toucher les jeunes. Cependant, la maison des

habitants possède un outil intéressant favorisant l'intergénérationnel : un réseau de parrainage entre jeunes et moins jeunes, où chacun peut s'apporter des savoir-faire et un accompagnement à différents niveaux. Pour attirer les jeunes, une idée évoquée serait également de trouver un angle d'approche qui les intéresserait, sans forcément avoir besoin d'aller les chercher, pour ensuite pouvoir travailler sur autre chose. Vanessa, animatrice jeunesse à MAJ, pose l'hypothèse de rendre le lieu plus attrayant pour les jeunes avec un espace plus actuel avec des jeux comme billards et baby-foot ou encore un endroit dédié aux jeux vidéos, à la télé... car ces éléments font bien partie des préoccupations des jeunes actuellement.

Nous avons aussi évoqué la piste de "creuser" l'axe familles.

Les échanges se sont poursuivis pendant plus d'une heure, c'est pourquoi nous avons décidé de remettre à la prochaine rencontre la présentation du DRE (dispositif de réussite éducative) par Alain BERROU.

- info 2 :

Plusieurs infos ont été échangées sur l'actualité du territoire :

- Gwen Autret, biokinésithérapeute, proposera prochainement des séances de massages bébé au Pôle Petite Enfance. Sollicitée par Carré d'As et le Pôle Petite Enfance à l'origine, elle effectuera des sessions de formations de massages pour les parents accompagnés de leur bébé.

- Anne Cormier se lance dans la sophrologie Maman-Bébé à Cléder.

- Les séances d'éveil musical en partenariat avec Carré d'As et le Pôle Petite Enfance débutent le mardi une fois par mois, à partir du 14 janvier, au Pôle Petite Enfance. Les adultes et les enfants feront la connaissance d'un nouvel intervenant, Anthony Messager. 2 euros la séance / enfant sur inscription.

Le comité d'acteurs REAAP aura lieu le mardi 26 novembre à Saint-Renan. L'ordre du jour est le suivant : Présentation de la politique Enfance Jeunesse de Saint-Renan, présentation du travail avec les parents par les responsables de la crèche Halte-Garderie Les diabolotins, travail sur l'évolution de la participation des parents à travers plusieurs actions collectives, point d'avancée sur la préparation de la journée départementale du 08/02/2014, points sur les ateliers du REAAP (Morlaix, vacances, Ouest Cornouaille...)

Anne et Fanny s'y rendront.

- info 3 :

Eléments ressortis du tour de table :

- atelier intéressant de par sa formule : partir d'une structure pour arriver sur une ou plusieurs problématiques et en échanger ensemble. les expériences et la pluridisciplinarité des acteurs présents (professionnels et bénévoles) permettent de nourrir les débats.
- les réflexions échangées apportent à chacun d'une manière ou d'une autre, même si le public sur lequel on échange n'est pas forcément celui avec lequel on travaille. on trouve toujours un angle d'approche lié à sa propre pratique.
- rencontre intéressante car on ose le débat.

Remarques / Questions

La prochaine rencontre aura lieu le vendredi 31 janvier à 14 h, à Carré d'As.

Nous insistons sur la nécessité d'arriver à l'heure !